Página: 6



Descarta morenista a crimen en comicios

AUDIA SALAZAR

Claudia Sheinbaum descartó ayer la participación del crimen organizado en el proceso electoral en marcha.

Aunque dijo si bien hay "algunos" focos rojos, sostuvo que habrá comicios libres en México.

Al llegar a Durango, la aspirante presidencial de Morena fue cuestionada sobre el impacto que podría tener la delincuencia organizada en la jornada electoral del próximo 2 de junio.

"No lo creo, habrá algunos focos que el Gobierno federal está atendiendo, pero no es generalizado", manifestó.

 -Se habla de distritos que están infestados por el crimen organizado -se le insistió al respecto.

"El Gobierno federal tiene ahí algunos focos rojos pero en la gran mayoría de nuestro País, de la República, va a ser una elección pacífica, libre", aseguró.

REFORMA publicó que en 25 por ciento del territorio nacional hay algún riesgo de violencia o presencia del crimen organizado que se podría manifestar en las elecciones.

En al menos 74 de los 300 distritos electorales federales se han registrado ataques a políticos, operadores partidistas y funcionarios electorales, así como masacres, plagio de migrantes, enfrentamientos entre criminales y emboscadas a policias y elementos de las Fuerzas Armadas.

Incluso, el Secretario de Seguridad de Tamaulipas, General Sergio Chávez, pidió al crimen organizado "un poco de conciencia" y respetar los comicios en la entidad.

Cuestionada sobre si ha percibido problemas de seguridad en sus recorridos por el País, Sheinbaum dijo que no ha tenido incidentes. "Nada, nada, nos acompaña un equipo discreto de la Secretaría de la Defensa Nacional, pero muy tranquilo", sostuvo.



306 cm² Página: 5





#OPINIÓN

El partido naranja atribuye a López Obrador y al líder del PRI el fracaso de Samuel García en la carrera presidencial y la espontánea nominación de Jorge Álvarez

AMLO Y *ALITO* CONSTRUYERON LA ÇANDIDATURA DE ÁLVAREZ MÁYNEZ



i Jorge **Álvarez Máynez** logró convertirse en candidato presidencial fue gracias al presidente **Andrés Manuel López Obrador** y al dirigente del PRI, **Alejandro Alito Moreno**.

Por acción o por omisión, ambos contribuyeron a que el joven diputado

esté en el proceso electoral y a que el gobernador de **Nuevo León, Samuel García**, abandonara la carrera presidencial,

En el caso del inquilino de **Palacio Nacional**, fue quien más alentó a García Sepúlveda para que se convirtiera en el abanderado del partido naranja.

Pero así como lo impulsó, no movió un dedo para impedir que la oposición y la Corte, al final, **le arrebataran a Samuel** la posibilidad de nombrar al gobernador sustituto.

Las huestes de **Dante Delgado**, en MC, creen que AMLO era el único que podía intervenir en la Corte para evitar que lo bajaran. Y más aún, observan que, si en el proceso electoral **hay un esquirol**, ese no es Álvarez Máynez.

Se llama Alito Moreno, porque fue quien organizó a priistas y panistas locales para armar un boicot en el

Congreso de Nuevo León e impedir que Samuel designara al gobernador interino,





El Heraldo de México Sección: País 2024-01-17 01:35:51

306 cm²

Página: 5

2/3

como es tradición en los estados, incluidos los que gobiernan Morena y el PRI.

La razón es simple: AMLO y la oposición vieron como un peligro a "Fosfo Fosfo", quien en tan sólo 10 días de precampaña se adueñó de la agenda pública.

Vez, la tendencia que traía también generó mucha preocupación en el entorno de Claudia Sheinbaum. Apareció Samuel como un fenómeno mediático y político, cosa que no gustó al Presidente. Por eso, al final de la historia, lo dejó solo. Como pudieron, sin embargo, los naranjas se sacaron de la manga la candidatura del zacatecano Álvarez Máynez. Se trata de un personaje que si bien no goza de la popularidad y el carisma de Samuel, tiene historia propia y una carrera que le permitió ganarse el

El desafío ahora es armarle una campaña que borre la idea de que es el "esquirol" de Morena y AMLO, que representa a los jóvenes mexicanos y que puede cachar los votos de quienes piensan que un hombre debe aparecer

afecto de Dante Delgado y la plana mayor de su partido.

en la boleta electoral. Su meta es cerrar la campaña y llegar a la elección con 10 puntos de diferencia sobre el primer lugar, lo que implica desbancar a Xóchitl. Trabajarán a tombor batiente (la mayor parte con una campaña de aire en plataformas digitales y redes sociales), porque las candidatas les llevan un tramo importante de ventaja.

En tierra, concentrarán sus esfuerzos en entidades en las que MC tiene mayor presencia, como **Jalisco, Campeche, NL, Nayarit y Colima**. Mantener el registro como partido político nacional no es algo que les preocupe. Ese "detalle" está resuelto porque en la última elección federal lo superaron con creces. Lo que buscan también es crecer

su presencia en el Congreso, con mayores posiciones en el **Senado y la Cámara de Diputados**. El mayor número de curules que tienen en San Lázaro, por ejemplo, proviene de Jalisco y, con **Enrique Alfaro** o sin él, quieren romper con esa barrera.

Y a propósito del mandatario jalisciense, en la campaña que viene buscarán también cambiar la narrativa que provocó el berrinche de Alfaro, porque si bien es una voz que pesa en MC, no representa a todo el estado. La mayor parte de los liderazgos y los candidatos de aquella entidad, como **Pablo Lemus**, que va por la gubernatura, y **Verónica Delgadillo**, que aspira a la alcaldía de Guada-





El Heraldo de México Sección: País 2024-01-17 01:35:51

 306 cm^2

Página: 5

3/3

lajara, ya le levantaron la mano a Máynez. Ellos y la plana mayor están con su nuevo candidato.

Y como dice **el filósofo... Nomeacuerdo:** "Los espontáneos son maestros del arte de la improvisación, pueden convertir lo ordinario en extraordinario con sólo un toque de locura".

ALFREDO@ELHERALDODEMEXICO.COM / @ALFREDOLEZ

Mantener el registro como partido nacional no es algo que les preocupe



El Heraldo de México Sección: País 2024-01-17 01:37:55

325 cm²

Página: 10

1/1



Más allá del número, por el lleno total en la Arena CDMX, está el contenido de su discurso: incisivo, fresco y abiertamente enfrentado al Presidente

Entre los absurdos de nuestra legislación electoral, la candidata Xóchitl Gálvez cierra su precampaña electoral de manera espectacular, tanto que en no pocos analistas surge la expresión de haber descubierto a una estadista.

Y es que no son pocas las cualidades que exhibió llenando hasta el tope la Arena Ciudad de México. ¿23 o 25 mil personas más varios cientos de miles en celulares? Más allá del número está el contenido de su discurso: incisivo, fresco y abiertamente enfrentado al Presidente y a sus resultados. En un texto brillante y bien articulado nos hizo saber lo que en cinco años el país ha perdido y por lo

cual va a luchar. Vida, Verdad y Libertad. Embarró en la cara del oficialismo los más de un millón de muertos con los que cargará este gobierno, el COVID con su ineficiente abordaje que permitió más de 800 mil fallecidos. Agregó los agravios mortales y los desaparecidos por el crimen asociado y tolerado. Sobre las mentiras cotidianas, las medias verdades, inexactitudes y machincuepas verbales y de actos, la ingeniera Gálvez pormenorizó hasta llegar a ofrecer el panorama real en que vivimos millones de ciudadanos.

Sobre la libertad que se padece al quebrantar instituciones de todo rango y lo mismo en lo económico que en lo social y político, con una deuda externa colosal, la quiebra técnica de Pemex, el acoso al Conacyt, la UNAM, el desmembramiento del sector salud y educativo, los organismos autónomos, la persecución a informadores, articulistas, analistas y críticos al hacer uso de las herramientas de procuración de justicia, y la otrora política exterior que alguna vez fue nuestro orgullo y hoy se ve entregada a gente ni remotamente preparada.

Además de verse la sintonía de los tres partidos postulantes y, sobre todo de numerosos componentes de la sociedad, Xóchitl externó las semillas de programas de lo que podría conformar con ideas frescas y definitorias de un país de clases medias vigorosas y con preparación humana, técnica y científica para ser competitivos en el mundo. La candidata opositora tuvo frases que cimbraron al auditorio: "¿cómo ofrecer continuidad ante el hecho de que al gobierno le tiene sin cuidado que mueran a diario niños por falta de medicinas?" O "Se pierde el valor de la vida cuando da lo mismo que la gente muera en el Metro, por culpa de una gobernante irresponsable e incompetente".

Son muchos los datos que externó la señora Gálvez, quizás los fundamentales podrían resumirse en que hemos visto a una candidata que conecta y bien con la gente, con ánimo de ganar una contienda dispareja en la que tiene todo en contra de un aparato aceitado para no dejar el poder; Xóchitl deja un sabor de integridad, frescura y de confianza que difícilmente podemos encontrar en la señora Sheinbaum.

· HEMOS VISTO A UNA CANDIDATA QUE **CONECTA Y BIEN** CON LA GENTE, CON ÁNIMO DE GANAR UNA CONTIENDA DISPAREJA **EN LA QUE TIENE TODO EN CONTRA DE UN APARATO ACEITADO** PARA NO DEJAR EL PODER. XÓCHITL **DEJA UN SABOR DE** INTEGRIDAD, FRESCURA Y DE CONFIANZA QUE DIFÍCILMENTE PODEMOS **ENCONTRAR**



El Economista Sección: Empresas y Negocios 2024-01-17 03:54:45 181 cm²

² Página: 26

1/1



Backup

Gerardo Soria @gsoriag

Sheinbaum: vendedora de desconsuelo

ime de lo que presumes y te diré de lo que careces, decía mi abuela. Esta frase antigua nunca había sido tan actual. López Obrador y su hueste de orcos han repetido hasta la náusea su supuesta superioridad moral que ya desde antes de que se destapara la cloaca, parecía sospechosa. Alguien que se dice a sí mismo humanista no es más que un carnicero. Alguien que se jacta de despreciar el dinero no es más que un avaro de closet. El gran saqueo a la Nación que representa el obradorato será más evidente conforme avancen las campañas presidenciales y la pestilencia de la pandilla que llegó para robar será inocultable. Las redes son claras: "el que roba para llegar, llega para robar". Y López Obrador no ha hecho otra cosa desde que fue jefe de gobierno del Distrito Federal: cash y sobres amarillos han sido la constante: Bejarano, Ponce, el esposo de Sheinbaum, los hermanos de López Obrador, los diezmos de Delfina, los moches de Sanjuana, los amigos de Andy y Gonzalito, los millones de árboles que desaparecieron de la selva sin que nadie sepa a quién se vendieron o quién se embolsó el cash. Quizá tuvimos que caer en esta degradación para exorcizarla para siempre de nuestra vida pública. Quizá tuvimos que sufrir la arrogancia de los ignorantes para valorar el trabajo, el esfuerzo y la propiedad privada. Quizá tuvimos que ver nuestro rostro más repugnante para darnos cuenta de lo que no queremos ser.

El obradorato se derrumba y contiene dentro de sí la semilla de su propia destrucción. El régimen priísta del siglo XX mexicano no era democrático, pero era sabio. Aun latía en su venas la sangre de la Revolución y la esperanza del cambio. Sabía que, como las serpientes, para sobrevivir tenía que cambiar de piel cada primavera. Sabía que, aunque las elecciones estuvieran definidas, el cambio de mando debía generar esperanza en el nuevo gobierno. Sabía que, para mantener sus privilegios y su impunidad, tenía que realizar el sacrificio ritual de cada presidente saliente para que el entrante pudiera acumular todo el poder. Todo esto lo sabían hombres que trabajaban para un sistema, no un sistema que trabaja para un hombre, como es el caso de Morena.

Sheinbaum y Morena van a perder porque en lugar de ofrecer esperanza ofrecen desconsuelo; en lugar de revitalizar al gobierno con sangre nueva ofrecen mantener a los mismos que ya han demostrado su incapacidad, su ignorancia y su corrupción. En lugar de ofrecernos la posibilidad de la justicia y de que los corruptos paguen por sus delitos, ofrecen protegerlos y mantenerlos en la impunidad. El PRI sabía que con la esperanza de cambio no se juega y sacrificaba cada sexenio a unos cuantos corruptos para dar la ilusión de que sí podía haber justicia. Con la sumisión de Sheinbaum a López Obrador, todos sabemos que ésta nunca tocará a los hijos, compadres o cómplices de López Obrador, por más que se hayan atascado en el sexenio. Sin duda, todos los que han robado en este sexenio infame -que son muchísimos- votarán por continuar con su impunidad y latrocinios, pero tampoco hay duda de que los que queremos verlos en la cárcel somos más, muchísimos más.

Hay y habrá una operación de Estado, en colusión con el crimen organizado, para mantener al obradorato en el poder, pero no les va a dar. Si aun para gobiernos exitosos es difícil vender continuidad, para un gobierno fracasado en seguridad, justicia, combate a la corrupción, salud, educación y economía, es, simplemente, imposible. Fracasaron en todo y esa es su oferta de continuidad. Quien no lo ve o busca impunidad o ya lo compraron.



Página: 46



🤩 EL ECONOMISTA

Columna invitada

Pedro Arturo Aguirre

¿Dictador en ciernes?

l año pasado fue desalentador para Ucrania. La contraofensiva de verano contra las fuerzas rusas no produjo los resultados esperados, el apoyo de Occidente empezó a mostrar signos de debilitamiento y el liderazgo del presidente Zelenski (tan sólido al principio del conflicto) ha empezado a ser cuestionado. Sin embargo, la guerra aún está lejos de ser una causa perdida para Ucrania. Siempre fue poco realista esperar un resultado concluyente para 2023, pero ahora la trayectoria dependerá de factores no fáciles de controlar.

Como se trata de una guerra de desgaste con líneas de frente endurecidas, será en distintos procesos electorales donde podrían verificarse consecuencias relevantes. Las elecciones presidenciales en Rusia, a celebrarse en marzo, seguramente se saldarán con una victoria para Putin, aunque probablemente el dictador no estará del todo inmune a presiones políticas internas, ya sea entre las facciones de seguridad de línea dura o con los crecientes movimientos de protesta contra la guerra. En Estados Unidos la evolución en Ucrania será un factor importante hacia los comicios presidenciales de noviembre. También lo será en junio cuando se celebren las elecciones para el Parlamento Europeo.

La continuación de la asistencia financiera de Estados Unidos y la Unión Europea será fundamental para sostener el esfuerzo bélico porque si se redujera significativamente se socavaría la posición estratégica de Ucrania. Sin embargo, el frente político interno conserva los retos más ingentes. Volodimir Zelenski ha presentado la guerra contra Rusia como un conflicto de la democracia contra dictadura, pero su posición personal se ha ido deteriorando. Hace cosa de un mes el popular alcalde de Kiev, Vitali Klitschko (un excampeón de boxeo), acusó a Zelenski de convertirse en un autócrata no muy diferente al dictador ruso y lo criticó duramente por su manejo de la guerra. Ciertamente han sido adversarios políticos desde hace tiempo, pero se habían aliado ante la emergencia bélica y no se esperaba una condena pública tan contundente. Y no es el único.

Denuncias contra Zelenski proliferan incluso en círculos militares. Lo inculpan de perder sentido de la realidad y de mentir sobre el verdadero desarrollo de la contienda. El comandante en jefe del ejército ucraniano reconoció en diciembre el estancamiento militar y responsabilizó a Zelenski "por los errores cometidos". Un exjefe de gabinete lo acusa de "engendrar odio por cualquier opinión diferente a la suya". También muchos críticos lo culpan de haber aumentado la corrupción y de favorecer la lealtad ciega sobre la competencia en los nombramientos en el Poder Ejecutivo.

Las elecciones presidenciales ucranianas estaban previstas para marzo, pero la ley marcial -introducida tras la invasión-las prohíbe. Con miles de soldados en el frente, sectores importantes del territorio nacional ocupados por el enemigo y millones de ciudadanos refugiados en el extranjero celebrarlas parece absurdo, y la mayor parte de la oposición está de acuerdo con un aplazamiento electoral. Pero Ucrania no puede darse el lujo de devaluar la legitimidad democrática de su lucha contra Putin. En algún momento no muy lejano se deberán explorar las posibilidades de celebrar comicios incluso bajo las condiciones precarias impuestas por la guerra. Por cierto, Zelenski sería el primer beneficiado si demuestra no ser un dictador en ciernes.





309 cm² Página: 20



GENTE DETRÁS DEL DINERO

PROYECTO ECONÓMICO: DE LA MADRID VS. DE LA FUENTE

POR MAURICIO FLORES

mauricio.flores@razon.com.mx @mfloresarellano

1/1

Los dos proyectos económicos de nación que se disputan en 2024 son estructuralmente divergentes; tendrán aspectos en común como la continuidad constitucional de los programas sociales para ayudar a la población más pobre, pero difieren profundamente sobre las estrategias y el papel del sector público para reducir de raíz la pobreza y la mediocridad económica. Es ahí donde se enfrentan los equipos de expertos coordinados por Enrique de la Madrid, de lado de Xóchitl Gálvez, y el equipo de expertos coordinados por Juan Ramón De la Fuente, de lado de Claudia Sheinbaum.

Por el lado de la candidata de Morena-PVEM-PT, De la Fuente ha integrado a sus filas al exsubgobernador de Banxico, Gerardo Esquive; a la exsecretaria de Economía, Tatiana Clouthier; al excoordinador de asesores de Presidencia, Lázaro Cárdenas Batel, y cuenta con aportaciones de la actual secretaria de Economía, Raquel Buenrostro, quien fuera una muy efectiva jefa del Servicio de Administración Tributaria. También se habla de que el empresario Alfonso Romo ha congregado personalidades empresariales para apoyar el llamado segundo piso de la 4T.

De lado de la candidata del PAN-PRI-PRD, el equipo en materia económica se ha diversificado en tópicos coordinados por el exsecretario de Turismo, De la Madrid, en mancuerna con el exsecretario general de la OCDE, José Ángel Gurría; el exsecretario de Economía, Ildefonso Guajardo; el exdirector del IMSS, Germán Martínez, y el exsecretario de Hacienda, Carlos Urzúa. Para el equipo de De la Fuente, hay un fuerte problema en cuanto elaborar una creíble propuesta de perfil socialdemócrata y moderado ante un discurso radicalizado en asuntos de equilibrio de poderes (como la elección popular de ministros y jueces) y la reducción de las instituciones autónomas, asuntos que son parte de la gobernanza que requieren la confianza de empresarios, inversionistas y emprendedores.

Para el equipo de De la Madrid, el problema es diferente, pues como oposición eso facilita la crítica a las evidentes fallas y omisiones de la actual administración..., pero enfrenta, a su vez, la dificultad de que sus propuestas pueden ser tildadas de "neoliberales", que no dieron resultado en el pasado y son semillero de corrupción.

Vaya, en un asunto tan sensible y relevante como el uso de energías limpias, donde el discurso de Sheinbaum contradice la actual política de Gobierno (nacional-estatista) sin que haya certeza que, de ganar la Presidencia, implementará una política abierta a la inversión privada y promoción de energías renovables, como también reiteró su equipo en noviembre y diciembre pasado al reunirse con el empresariado de la Asociación Mexicana de Energía (AME), que encabeza Abraham Zamora. Tras la reunión con The American Society of Mexico, que dirige Larry Rubin, nos dicen que igual percepción quedó entre los empresarios estadounidenses ansiosos de concretar sus planes de nearshoring.

Los integrantes de la AME se vieron en octubre del 2023 con el equipo de Gálvez y esta semana con la responsable de la materia, Rosanety Barrio. Para los aliancistas no hay contradicción entre el propósito liberal y ambientalista en materia energética, pues se trata de un elemento natural de una agenda opositora a la actual política pública.

Pero lo óptimo para el país sería que las posturas económicas tendieran a converger para, ya pasada la calentura electoral, tender puentes y acuerdos sólidos..., aunque, de momento, sólo se perciben diferencias estructurales, de fondo.

Monopolio plaquero y seguridad. En algunos estados, las placas vehiculares se han convertido en un verdadero problema de seguridad. El conflicto involucraría a una

serie de empresas, supuestamente, vinculadas entre sí, que proveen de estos bienes a los gobiernos estatales. Entre las señaladas están Placas y Señalamientos Mexicanos..., la cual ganó un contrato, pero debido a la mala calidad, el Gobierno contratante se vio obligado a iniciar un programa gratuito de reposición de placas: resultó que la pintura se desgastaba en menos de tres años, tiempo que estipula la NOM-001-SCT-2-2016 para que la coloración no se desgaste. El tema llegó desde el año pasado a los escritorios de Andrea Marván, en la Comisión Federal de Competencia Económica (Cofece), y de Antonio Martínez Dagnino, en el Servicio de Administración Tributaria (SAT). Ellos serán los encargados de revisar el caso.

Rizzani y la dovela caída. Había cinco niños a bordo de una camioneta de la que milagrosamente bajaron minutos antes de que fuera aplastada por una dovela que cayó en el tramo de la CDMX del Tren Interurbano México-Toluca.

Dato: desde el cuarto trimestre del 2022, la empresa italiana Rizzani de Eccher, que dice conducir Giovanni Cerchiarini, es una de las 10 empresas que el Gobierno capitalino contrató para edificar el tramo de dicho tren interurbano, luego de cancelarse en mutuo acuerdo el contrato de obra con la firma CAABSA, de los hermanos Amodio. Rizzani subcontrató a la grúa que volcó pero que no mató a nadie; tiene contrato con ICA, de Guadalupe Phillips.

